



私怒ってます（ペットは引き取りません、というお話）

時々こういうことがあります。朝出勤すると、動物園の事務所の前に段ボールの箱がおいであるのです。もうその段階でピーンときます、ていうか鳴いているし（泣いているのです）。つい先日もそうでした。首輪の付いた成猫や子猫など計5匹の猫が箱の中に入っていました。その日私は休みで、翌日に報告を受けました。中には「大事に育ててください」という手紙が添えられていたということです。

またある時は動物園前の駐車場に、まだ小さい猫が4匹ぐらい箱に入れられ捨てられていました。この時は雨に降られていたので、とりあえず確認のため事務所に運んで中をあらためようとしたら、不用意にもいきなり箱から飛び出され、事務所の中はテンヤワンヤの騒ぎになりました。

写真にもあるように、手紙ではなく箱に直接メッセージが書かれていることもあります。こうした方たちはどういう思いでこんなことをするのでしょうか。我が子を捨てているのと同じことだとは思わないのでしょうか。動物園ではペットなどの動物の引取りは一切しません。



飼っているペットは、産まれた仔も含め最後まで飼う責任があり、このことは法律的にも整備されています。「動物の愛護及び管理に関する法律」第7条第4項では動物を最後まで飼う「終生飼養」を飼う側の責務と位置づけ、同条第5項では動物がみだりに繁殖して飼うのが困難とならないよう適正な措置をする努力義務も規定されています。さらに第44条第3項では犬、猫等の愛護動物を遺棄した場合には100万円以下の罰金に処する旨の罰則規定も設けられています。動物園の前に置かれた動物は遺棄されたものであり立派な犯罪です。「大事に育ててください」という言葉で正当化しているつもりかもしれませんが、何のことはない、どこか後ろめたい自分の行為を体のいい言葉で誤魔化しているにすぎません（キツイ言い方したくないのですが）。

動物園を訪れる方や、このホームページをご覧になっている方でこうしたことをする方はいないと思うのですが、ペットを飼う場合は、あなた自身の手で最後まで愛情を持って育ててください。

もう一度言います。動物園はペット類を引き取りません。今後遺棄された動物がいた場合、警察へ届けることとします。

(中には、飼い猫でない野良猫の赤ちゃんを見るに見かねて、というケースもあるかもしれませんが、その場合は堂々と行政の窓口にご相談してください。)

2015年9月22日

かみね動物園はこんな動物園

今年は猛暑猛暑で幕を開けた日本の夏でしたが、後半は急に失速し、夜の動物園を過ぎてからは口クな天気が続いてないような気がします。それは9月に入っても変わりはなく、今日も台風の影響なのか朝から雨が降り続きまったくお客さんが入ってきません。せっかく新しいシカ舎がオープンしたというのに残念です。



《夜の動物園を過ぎてから天候悪化に》

まあ、ため息をついていても仕方ないので、こんな時は内輪話を。

動物園では、毎月第1水曜日に企画会議を、第3水曜日に飼育研究会を開きます。このうち飼育研究会は、飼育員が担当する動物の近況や問題点を出して話し合ったりするほか、研究発表というコーナーも設け、持ち回りで誰かが一人、必ず発表するようにしています。それは担当する動物の話でもいいし、何でもいいのですが、先月はある飼育員がおもしろい発表をしました。それは事前に職員に「あなたの考える動物園は」的なアンケートを実施し、集計、発表するというもので、この動物園で勤務する職員がどのような方向を向いてるか、という意味でなかなか興味深いものがありました。

私の机の上にもある日突然アンケート用紙がおかれており、管理職という立場上、「ムムッ、これは何だ？私に対する反旗のノロシか」と一瞬胸がざわついたので本人に事情を聴くと、「飼育研究会で発表するのにアンケートをしたいのだがこんな設問でいいか見てもらいたい」ということでしたのでちょっと一安心（意外と小心者）。

細かい設問内容や結果は省略するとして、うちの動物園はどんな動物園を目指すべきか、という大きな方向性を皆から引き出せたのはとてもいい成果だったと思います。もちろん私も参加しましたが、それはいつも私が思い、時には職員にも口にし、あちこちの講演でも言ってることなのですが、皆の意見もほぼそれに近いような形でまとまったので、では園長のキャッチコピーを採用ということになりました（アレ？何だか流れが逆のような）。そこ

で、せっかくこれで行こうということになったのだからみんなで意識を共有し、かつ外に向かっても発信しようということで、ホームページのトップページにバナーをつくってバナーと出すことにしました。

さて、バナーのタイトルはどうしようか、動物園のテーマ、コンセプト、方向性、考え方・・・うーん硬いな、もっと何か、もっと・・・ウン？もっと？・・・あ、モットーだ！

早速辞書を引くと「日常の行為の目標や方針となる事柄、標語」とあります。モットーという言葉の響きはあまりストレートではないのですが、まあ内容的に間違っていないし、これでいいや、ということで「動物園のモットー」をここに発表します。どんなモットーか、興味のある方はこのページ、またはトップページ右上にあるバナーをクリック！

[※どうぶつづくに「あっ、かみね動物園だ！」連載中](#)

2015年9月9日

過去の一覧

[令和6年](#)

[令和5年](#)

[令和4年](#)

[令和3年](#)

[令和2年](#)

[令和元年](#)

[平成30年](#)

[平成29年](#)

[平成28年](#)